

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ajeno á la política - Defensor de los intereses de España en Marruecos

Año XVII Oficinas y Talleres: Canalejas, 16

Melilla-Martes 16 de Abril de 1918.—Franqueo concertado.

No se devuelven los originales

Núm. 6344

Tánger debe ser español

La internacionalización no es ya posible.

La antigua capital diplomática del imperio cherifiano sigue en espera de un estatuto, y mientras tanto vive sometida á un régimen—de algún modo se le ha de llamar—que es sólo fecundo en males y del cual nada bueno cabe ya esperar. Lo que ocurre es, por una parte, consecuencia natural de haber quedado sin resolver, como si se tratara de cosa secundaria, un problema que afectaba á la entera del general de Marruecos; por otra, la hecatombe mundial, que ha destruido los principios y fundamentos del régimen interino, mientras se elaboraba el estatuto por que había de regirse. Se salió del paso como se pudo y las dificultades vinieron, como no podían menos de venir. De otro modo sucederían las cosas si de Tánger no se hubiera hecho una excepción que nada justificaba.

No ahora, hace dos años, un periódico tangerino que siempre se distinguió por su sensatez, describía lo que es Tánger internacionalizado:

«Tánger es, en una palabra, una nueva Babel donde todo son rozamientos, complicaciones y rivalidades; donde todos hablan y nadie se entiende, donde el principio de autoridad es ilusorio y la ley un vocablo sin efectividad.

«Todo ese desconcierto arranca de la diferencia de jurisdicciones, de la confusión que resulta de la amalgama de poderes sin atribuciones concretas, del constante divorcio que sienta del cauce de la regularidad á unas y otras autoridades, muy especialmente á las europeas de las majestades.

«En las cañoneras de Estado extranjeras se ha pensado y se piensa en dotar á Tánger de un régimen especial para acabar con su insolito gobierno actual. Pero mientras la diplomacia internacional dé á luz esa su nonnata solución ó otra más conforme con algunos de los tratados vigentes; mientras esta ciudad no tenga personalidad propia, claramente definida, con una sola autoridad y una sola bandera que la rijan y la encaucen por la amplísima vía del progreso moderno, es lo cierto que iremos de mal en peor y que serán nulos, estériles todos los esfuerzos del Cuerpo Diplomático, del Consejo Sanitario, de la Comisión de Higiene y de todos los elementos oficiales, europeos e indígenas, para poner término á ese desbarajuste, á esta película viva contemplada con el más glacial indiferentismo por la decantada civilización.»

«Ese desconcierto ha servido al partido colonial francés para una campaña encaminada á la inclusión de Tánger en el protectorado de Francia. Argumentaban y argumentan que el comercio disminuyó notablemente, debido á la incomunicación de la ciudad, llegando á decir «que es una isla, quizá marroquí, pero «separada del resto de Marruecos por «tribus fieras e insomeditas».

Mr. Michaux Bellaire sostuvo más: en la exposición franco-marroquí de Casablanca dijo que la participación de Tánger borraba la calificación de ciudad internacional que parecía separar á Tánger del resto de Marruecos.

El declinamiento económico de la zona tangerina se debe, aparte las causas generales de la guerra, como arguyó oportunamente el señor González Hontoria, á las trabas que pone el protectorado francés al tránsito de mercancías de su esfera de influencia por la esfera nuestra. La guerra europea dió pie para que, á título de medida de seguridad, de providencia para impedir el comercio alemán y austriaco—imposible de todo punto de realizar desde el principio de la lucha—se practicaran cosas que en sí mismas son contrarias al régimen establecido en los tratados.

Las declaraciones de Sidi Mohamed El Guebba acerca del cabotaje de Tánger lo prueban hasta la evidencia. Ese comercio, por virtud de las restricciones, quedó primeramente limitado, alegando la necesidad de que no se quebrantara la finalidad de la concesión. La zona española quedó excluida, siendo estériles las reclamaciones al efecto formuladas. La interrupción de las comunicaciones se ha debido casi siempre á la zona internacional, base de acción para los rebeldes y obstáculo para que el orden reine en la zona española.

La guerra europea puso término á una serie de iniciativas que surgían en Tánger para transformarlo en el primer puerto del imperio. La guerra cortó el movimiento de turismo, fuente de grandes ingresos para la ciudad cosmopolita; la guerra alejó al comercio de escala y privó á los tangerinos de una serie de negocios en extremo productivos. La crisis fué agravándose y con ella el malestar. Las colonias extranjeras que, absorbidas por la fiebre de los negocios, no paraban mientes en ciertos puntos de la administración local, atribuyen gran parte de los males que sufren al régimen estatuido por las potencias.

En 1916 dió prueba de gran nerviosismo la colonia inglesa. En un mitin, aprobó conclusiones elevadas al Cuerpo Diplomático, abogando por la constitución de un comité que llamara la atención de sus representados acerca de aquellas cuestiones que se consideraran importantes para la salud de los intereses y el bienestar público. El resultado ha sido nulo.

La colonia francesa, muy reducida por la guerra, no veía con buenos ojos las maniobras británicas. La española labora con su «Liga Africana», habiendo obtenido medidas y disposiciones muy favorables para la ciudad.

Nuestros compatriotas han visto siempre con desagrado el régimen de Tánger, foco de laborantismo contra nuestros intereses y de contrabando. En la conciencia de todos está que, de no existir la zona internacional, habríamos pacificado Yebala sin grandes sacrificios.

España ha obrado en este período difícil con gran altruismo. Sin la proximidad de España, sin las facilidades que nuestra nación ha dado y da para los aprovisionamientos, hubiera pasado Tánger días difíciles. Las mismas facilidades que ha dado para el aprovisionamiento de la zona española, da para Tánger que vive de nuestra generosidad.

Después de la cortes salida de los ministros alemán y austriaco y de cuanto la práctica ha puesto de relieve, no puede pensarse en la internacionalización de Tánger. Su problema económico y político se hallan íntimamente enlazados, sin que quepa separarlos. Tánger no puede vivir en el porvenir con régimen especial, sino sujeto á una sola autoridad y á una bandera. Esa autoridad y esa bandera deben ser las españolas.

La incorporación de Tánger al protectorado español, satisfacción justa y equitativa á España, no puede despertar recelos ni suspicacias y favorecería por igual á todos los beligerantes, y se eliminaría así, de la conferencia de la paz, una cuestión difícil y espinosa.

Cándido LOBERA

EN SANTIAGO

HALLAZGO ARQUEOLOGICO

En las obras que la Junta de Arbitrios viene llevando á cabo en la calle del Cardenal Cisneros y en la construcción de una rampa de acceso al barrio de Santiago hizo en la tarde de ayer un hallazgo de cierta importancia arqueológica.

Los obreros se vieron gratamente sorprendidos al encontrar en una de las excavaciones practicadas varias ánforas griegas, análogas á las encontradas en las excavaciones del cerro de San Lorenzo.

Con las necesarias precauciones las ánforas fueron extraídas siendo llevadas á la Junta de Arbitrios para enriquecer el museo arqueológico de dicha corporación.

Los obreros han recibido órdenes de continuar los trabajos con cuidado, por si acaso se hacen nuevos descubrimientos.

UNA FIESTA BENEFICA

LA FAMILIA DE CERDA

Por loable iniciativa se celebrará esta noche á las nueve y media en el teatro Alfonso XIII, una fiesta de caridad, cuyos productos han de destinarse á aliviar la triste y apurada situación en que se encuentran la viuda é hijos del obrero Cerda, víctima, como se sabe, de un crimen común.

A los atractivos propios de todo acto público de beneficencia, se unen los de un programa excelente, por lo que no será aventurado esperar un lleno completo y un importante resultado pecuniario.

Pondrá un prólogo á la velada el inspirado versificador don Ricardo J. Salavert y dan su ayuda Justina Amores con sus me-

jores danzas, los acróbatas cómicos Merdijuli y Maruchi, su «grum» y su perro, así como la pareja Judith Sánchez, que ha de estrenar el «Fado Blanquita», todos los cuales, como el actor señor Rojas y otra celebrada artista, han ofrecido su desinteresada colaboración. Si siempre su arte fué justamente aplaudido, no habrá de serlo menos esta vez.

Durante el festival se rifarán tres artísticas panderetas, fruto de los hábiles pinceles de don Emilio Satué, don Diego Mullor y don José Burgos.

A este fin recibirán un número de concurrentes á los palcos, butacas y sillas. Las señoras serán obsequiadas con flores.

Tienen ofrecida su asistencia los generales Aizpuru y Montevede y el pedido de localidades es muy grande, habiéndose agotado los palcos.

Regístran los siguientes precios: butaca numerada, una peseta; ídem sin numerar, 0'75; entrada general, 0'25.

DE SOCIEDAD

Se encuentra más aliviada la bella esposa del comandante de Estado Mayor don Adolfo Machinandriena.

Completamente restablecida ha salido á la calle la bella esposa de nuestro compañero en la Prensa don Manuel Ceballos.

El miércoles 17 á las nueve de la mañana, tendrá lugar en el domicilio de los señores de Salama (don Moisés), el acto de la circuncisión de su hijo Samuel.

Ha dado felizmente á luz un niño, la esposa del suboficial del regimiento de Melilla don Miguel García del Pino.

A bordo del vapor correo regresó la señora viuda de Sarcistobal, que fué despedida por sus numerosas amistades.

También marcharon los señores de Botella y la señora de Barrero (don Manuel), después de permanecer una temporada en Melilla al lado de sus amigos los señores de Pazos (don Juan).

Compañía Española de Minas del Rif

Esta Compañía pone en conocimiento del público que el cuadro de marcha de sus trenes se acomodará á la nueva hora oficial que empezará á regir el día 15 del corriente, adelantándose, por tanto, los salidos de las estaciones y las horas de salida y llegada de los trenes en los 60 minutos previstos por la disposición dictada por el Gobierno. Melilla 13 de Abril de 1918.—La Dirección.

DE COLABORACION

MARY LUCINY

LA SEMANA ARTÍSTICA

En el teatro Lara trabajó ahora un artista muy interesante.

No me refiero, claro es, á la señorita Pérez de Vargas ni á la señorita Patou, que si bien no son artistas ninguna de las dos, tampoco son interesantes desde el punto de vista de comediantes.

El teatro Lara ha perdido también todo interés y todo prestigio artístico. Ha quedado reducido á un teatro de barrio donde se deleitan merceros, tenderos y meseratas que juegan á la distinción porque tienen automóvil é hijos «bien». Pero la compañía dramática y las obras que allí representan no merecen la pena de ir tan lejos para presenciar la decadencia de la del señor Thuillier ó los trajes de la señorita Pérez de Vargas.

El empresario del teatro Lara procura compensar la falta de atractivos de un repertorio dudoso y anodino, de una compañía mediocre y de un público entre horrijo y grotescamente burgués, presentando tonadilleros y bailarinas en libertad, como bostezo final.

Esto es más peligroso todavía, y desde luego menes eficaz.

Precisamente el espectáculo que llaman de «variedades» ha perdido todo su carácter, se ha falseado al pasar las distinguidas damiselas del aullido y la zapata desde sus escenarios propios á los escenarios de Lara, de la Comedia y otros de los teatros de «verso». Las cupletistas y danzarinas de arte fino, culto y para señoras, son de una cursilería muclloginosa.

Entonces á las mamás, soliviantan el espíritu precoz de las tobillerías y sueltan la lengua de las cocineras en las horas placidas de la siesta.

No desfilando el otro espectáculo de las guardias insonesables para señadores, oficinistas, estudiantes y chulor, donde las concusiones y las mujeres salen procazmente desnudas y donde hozan los espectadores en una rijosidad pibeya.

Pero hay un término medio de picardía, de sensualidad, de elegante desenvoltura, al que no llegan muchas y del que pasan otras tantas.

Claro es que las pobrecitas flamenas escapadas del fogón, del obrador ó de la ordenanza de clases pasivas para decir iban en «caules», «ole con ole» ó que «la molinera está bastante triste», no tienen la culpa de su embrutecimiento bordado con lentejuelas.

La tiene antes que ellas y que el público aficionado á las variedades «finas» á «trans-formación» una turba de músicos y rufianes de la literatura que escriben cuplés absurdos donde la sensiblería alterna con la

estupidez y la incoherencia con la chabacanería.

Por último no debe olvidarse el españolismo, el casticismo y el goyismo de pto-tras y danzaderas, que emboba á los que se nombran á sí propios madrileñistas como aquel Don Nadie que debajo de su nombre escribía en las tarjetas: *Ex pasajero de segunda clase del vapor «Satristegui»*.

Toda una manolera de panderetas, una española de yanqui que aprendiera el español leyendo á don Ramón de la Cruz, ha desbordado sobre los escenarios y las costumbres actuales.

No hay pobre diablesa lanzada á las varietés por hambre, por vanidad ó por ganas de molestar sencillamente que no salga vestida, según ella y su mamá, de maja y hable de Pepe Hillo, el Avapiés, Goyo, los toros y la calesa. Ni faltan plagiarlos de los rugidos inarmónicos y las toaletas joundas de doña Pastora Imperio ó de los gritos y dengues de la señorita Argentina.

El alma cándida y parca de la multitud aumenta el caudal de su sensibilidad, vertiendo lágrimas de emoción, repitiendo:

Tira, tirana

Tira, tirana...

así como renueva el concepto de la elegancia colgándose de la cabeza la mantilla de blondas en los días vanales de Semana Santa, expuestas á perderlas como perdieron el sentido común. Porque si las «tonadillas», «tiranas», seguidillas—de aire tan pegadizo y de cursilería tan irrespirable como *La canción del olvido* ó *La Canción del soldado*, que ya siban los golfos por la calle y tararean los ministros en el banzo azul—, han influido en el ajuicioamiento á las castas matronas y á las no tan castas «niñas bien» de nuestros días...

Todas estas lamentaciones van por delante para encarecer más aún el trabajo de la señorita Mary Luciny, que ha debutado en Lara y que por unos días prestará á aquel escenario una distinción y un sentido estético, olvidados hacía mucho tiempo.

Mary Luciny promete ser un caso aparte en las variedades españolas. Va más allá de los propósitos limitados de sus compañeras y tiene derecho á figurar en esta Sección, donde semanalmente se comentan los asuntos artísticos.

La señorita Luciny no pinta cuadros, pero los baila. Y es bien grato ver cómo la figura de hienzas conocidas surge lentamente y evoca ante nosotros toda su psicología y todo el ambiente en que se movieron las figuras cuando el pintor las eternizaba en el cuadro.

El buen gusto y la noble intención caracterizan estos bailes de la señorita Luciny. Sobre el mismo escenario de las faras medicos, ahora, sobre otros escenarios de tonadillas y foxtrots, mafianas, coloca la señorita Luciny su rotunda de Museo. Vamos en ella cuadros de Sorolla, de Romero de Torres, de Sotomayor, de Benedito, de Mariano Santamaría, de López Mezquita, esculturas de Lauria y de otros maestros contemporáneos. Y en el centro se van renovando otros lienzos célebres de ayer y de hoy, primero proyectados por la interna cromática, después palpitanes y exactos en la persona misma de la bailarina que inmobiliza unos instantes la actitud del modelo antes de bajar al escenario y danzar...

Son danzas españolas ó exóticas; sensuales, hennos hennos y angustiosos ó rítmicos hennos hennos de friso clásico. La misma sutileza y depuración artísticas que hay en la elección de los músicos cuyos obras van evocando la encantadora y gentilísima evocación íctórica. Y de vez en vez la señorita Luciny recita versos de poetas actuales con el mismo buen gusto elegidos que los autores y los fragmentos musicales.

La tentativa es simpática y digna de alentar. Seguramente la señorita Luciny acabará por imponer este laudable propósito con tanta fortuna intelectual.

Detrás de ella la inteligencia y la cultura de Luis París, el director del teatro Real, vigila y aconseja.

Y gracias á esta colaboración de dos artistas, el escenario de Lara se transforma todas las tardes y todas las noches en una sala de Museo, harto más interesante para visitarla que muchas exposiciones de las actuales, demasiado frecuentes...

José FRANCES


AL KURSAAL

La compañía Penella

Contra lo que se ha verido diciendo, podemos asegurar debidamente informados, que la notable compañía de ópera cómica y zarzuela que dirige el aplaudido compositor maestro Parella, no ha suspendido su viaje á Melilla.

El debut de la excelente formación que va en la península de éxito en éxito, tendrá lugar en los últimos días del mes de Mayo, en el Salón Kursaal, que á este efecto sufrirá varias mejoras en la sala y escenario.

La compañía Penella no puede debutar hasta esa fecha por tener contratados compromisos en Córdoba, donde ha de dar varias representaciones durante la feria. De Córdoba se trasladará á Melilla, donde abrirá un abono por doce funciones, todas diferentes y en su mayoría estrenos, figurando entre éstos el de «El gato montés», la última aplaudidísima ópera cómica de Penella.



D. O. M.
EL SENOR
PRIMER ANIVERSARIO

DON MIGUEL RODRIGUEZ GALVEZ

Primer teniente de las Tropas de Policía Indígena,
muerto gloriosamente en Beni-Said el día 17 de Abril de 1917.

R. I. P.

El Excmo. Sr. Comandante General; el Excmo. Sr. General segundo Jefe, el Coronel jefe de E. M. de esta Comandancia General y el Coronel, jefes y oficiales de las Tropas de Policía y Oficina de Asuntos Indígenas.

Suplican la asistencia á las misas que por el eterno descanso de su alma se celebrarán en la capilla de los Hermanos de la Doctrina Cristiana el día 17 del actual, á las 9, 10, 11 y 12 de la mañana.

PLAZA Y CAMPO

Ha marchado á Granada el oficial de la Junta de Arbitrios don Francisco Vega, á fin de someterse á tratamiento médico para la dolencia que le aqueja.

El Casino Español ha hecho un donativo de 33 pesetas á la Asociación general de Caridad.

Los almacenes de La Reconquista han distribuido entre su clientela un catálogo ilustrado de las novedades para la próxima temporada.

Se halla restablecido el capitán del regimiento de Melilla don Andrés Martínez Uria.

Ayer no tuvimos correo. Por causas que se ignoran dejó de zarpar de Almería el vapor «Cultura», que debía conducir.

En el Hipódromo se construye un balneario flotante para la próxima temporada veraniega.

Dentro de breves días se reunirá en el Ateneo la junta directiva de la representación en Melilla del Tiro Nacional.

En dicha reunión se cambiarán impresiones acerca del establecimiento de campo de tiro é instalación del domicilio social.

Se encuentran enfermos el oficial de Correos don Antonio Cruz y el secretario de la Junta de Fomento, don Fortunato Nieva.

Han marchado á la Península: don Juan de Olavarriza, conocido de la compañía minera Setolazar; don Jesús Marina, oficial de Telégrafos; don Angel H. Ballesteros, el contratista don Francisco Bueno, el funcionario de la Junta de Arbitrios don Francisco Vega y el agente de Buis, madrileño, señor González y Arzeta.

También marcharon los oficiales de Intendencia don Maximino y don Adrián Santos, que en Melilla dejan tantas simpatías. Fueron despedidos por numerosos amigos y compañeros.

Para la dirección de la sucursal del Banco de España, vacante por el fallecimiento del inolvidable don Remuado Novillo, se indica al probo funcionario de dicho establecimiento de crédito señor Puncel, hermano del coronel de la guardia civil de la comandancia de Málaga, don Francisco Puncel.

Con destino á la Península fueron embarcados á bordo del vapor correo «V. Puchol» 170 bultos de pescado, con 10.200 kilogramos de peso total.

Como puede verse, por los datos publicados en estos últimos días, la exportación ha aumentado considerablemente.

Los carreros y cocheros de Melilla han decidido constituirse en sociedad, para lo cual ha sido nombrada una comisión encargada de redactar el oportuno reglamento, que será sometido á la aprobación de la Comandancia General.

Ha pasado á informe de la Comandancia de Ingenieros el proyecto de construcción de casas para soldados de las Regulares Indígenas, en el poblado de Seluán.

Las obras se acometerán en breve.

Las subastas de ganado celebradas ayer en diversos cuarteles, estuvieron muy animadas.

En algunas, á pesar de los numerosos compradores, no pasó el precio del tipo de tasación.

En el Comedor Popular fueron repartidas ayer las siguientes raciones:
A pobres, 110; á obreros, 121; donativos, 12. Total, 243.

Ha marchado á Ceuta, con objeto de embarcar, el ofisionero «Doña María de Molina», de nuestra marina de guerra.

Por la Sociedad de salvamento de Náufragos han sido otorgadas medallas al comandante señor Falcón, mecánico señor Rosado y marinero que tomaron parte en el salvamento de la tripulación del laud «Joven Leocadia».

En 4.ª plana nuestro folletón

Cerillas de la Península

Han sido nombrados delegados en Melilla del monopolio de cerillas de la Península, los señores Boix Hermanos.

Mañana miércoles se recibirán varios miles de gruesas de cajas de las que en la Península se venden á cinco y diez céntimos y de las conocidas con el nombre de «inglesas».

Es la primera vez que en Melilla se reciben cerillas españolas en esa cantidad y el momento es oportuno pues actualmente las cerillas nacionales pueden competir ventajosamente con la extranjera en precio y calidad.

El cambio de hora

Cumpliendo el Real decreto sobre la materia anoche adelantóse la hora en los relojes oficiales.

El vapor «V. Puchol» zarpó una hora antes con objeto de llegar á Málaga para entarzar con el correo.

El horario que regirá en el territorio, desde hoy será el siguiente:
Díans, á las 6:30; primer rancho á las 11:30; segundo rancho á las 19:30; retreta, á las 21, y silencio, á las 22.

Además, se recuerda á los primeros jefes de Cuerpo y Dependencias, la necesidad de obtener la máxima economía en el alumbrado.

DE SUBSISTENCIAS

La nueva tasa de trigos y harinas

A propuesta del comisario general de Abastecimientos, el Consejo de ministros ha dictado las siguientes disposiciones, á las cuales deberá ajustarse en lo sucesivo la tasa de los trigos y harinas:

1.ª Se autoriza á las Juntas provinciales de Subsistencias para que en el plazo de ocho días, á contar de la publicación de esta Real orden en la «Gaceta de Madrid», puedan fijar el precio máximo del trigo en sus respectivas provincias, sin que en ningún caso pueda ser inferior á 40 pesetas los 100 kilogramos en almácigo, fijado en la Real orden de 7 de Marzo próximo pasado, ni exceder de 44 pesetas los 100 kilos, precio máximo que se considerará en vigor en defecto de acuerdo de las Juntas provinciales de Subsistencias.

2.ª Las Juntas provinciales de Subsistencias fijarán el precio máximo de venta de las harinas en los territorios de sus respectivas jurisdicciones, teniendo en cuenta el promedio del precio de adquisición del trigo, con arreglo á lo establecido en el artículo anterior, y de los gastos de transportes desde los puntos productores, sin que en ningún caso el sobreprecio de mouturación pueda exceder de 11 pesetas los 100 kilos.

Los acuerdos que adopten, en cuanto á este punto, las referidas Juntas serán ejecutivos; pero podrán ser objeto de recurso ante la Comisaría general de Abastecimientos dentro del plazo de quince días, á contar desde su publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia respectiva.

En defecto de acuerdo de la Junta provincial de Subsistencias, el precio máximo de la harina, en almácigo ó sobre vagón del ferrocarril, se regulará por el precio del trigo, determinado en el artículo anterior, con el límite máximo de mouturación establecido en el presente. Juntamente con el precio de la harina deberá abonarse el de los envases, que será reintegrado cuando sean devueltos.

3.ª Los infractores de las presentes disposiciones, que empezarán á regir para Madrid desde el día siguiente al de su inserción en la «Gaceta», y en las demás poblaciones al siguiente día del en que se publique en el «Boletín Oficial» de las provincias respectivas, serán castigados con sujeción á lo prevenido en el artículo adicional de la ley de 11 de Noviembre de 1916.

4.ª Quedan derogadas todas las disposiciones anteriores en cuanto se opongan á lo establecido en la presente Real orden.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

De nuestros corresponsales en Madrid, Provincias y Extranjero

(SERVICIO URGENTE.-POR LA RADIO)

(Prohibida la reproducción de nuestro servicio)

Envío de una estatua

El cumpleaños de Ludendorff

Madrid, 15.—(Urgente).

ZURICH.—Con motivo del aniversario del nacimiento de Ludendorff, el Kaiser le ha enviado una estatua de plata con la efigie del general. Acompaña al regalo una afectuosa carta, en la que el emperador da las gracias en nombre de Alemania a Ludendorff por los servicios prestados a la patria.

Libro Blanco inglés

Madrid, 15.—(Urgente).

LONDRES.—El departamento del «Foreign Office», acaba de publicar como es sabido, un nuevo Libro Blanco. Encierra el nuevo libro, enviado a todas las cancillerías, los informes de la comisión gubernamental encargada de estudiar el trato de que son objeto en Alemania los prisioneros ingleses. Algunos de los detalles que a este respecto se consiguen en el libro, han producido gran sensación.

La ofensiva en Italia

Se considera inminente

Madrid, 15.—(Urgente).

TURIN.—En virtud de nuevos datos considerados inminentes en el frente italiano la ofensiva austriaca.

Se notan grandes preparativos y todo hace suponer que los austriacos van a intentar de nuevo una incursión a sangre y fuego por el Trentino, para desembarcar en la llanura, tomar las defensas del Piave y ocupar Venecia.

El ataque a la llanura del Asiago irá acompañado seguramente de un empuje vigoroso en el valle de Lagarina y en el del Adigio, ya que las observaciones acausan la presencia de grandes contingentes austriacos en esos sectores.

En estos días últimos han llegado tropas enemigas al Oeste del lago de Garda, sin duda con el propósito de progresar en el sentido de Brescia y forzar el único paso que conduce al valle de la Giudicaria.

Se espera que la ofensiva comience antes del día 20.

En la Cámara inglesa

El servicio militar obligatorio en Irlanda

Madrid, 15.—(Urgente).

LONDRES.—La Cámara de los Comunes ha aprobado la ley del servicio militar en Irlanda, después de laboriosísimo debate.

La votación fué bastante reñida, aprobándose la ley por 231 votos contra 118. Antes de terminar la sesión, el subsecretario del ministerio de la Guerra hizo declaraciones relativas a la construcción de cañones de grueso calibre.

Dijo que Inglaterra poseía los planos de un cañón cuyo proyectil podía llegar a los 130 kilómetros, afirmando que la construcción daría comienzo en breve.

La paz rumana

Madrid, 15.—(Urgente).

ZURICH.—Ha sufrido un nuevo aplazamiento la firma de la paz entre los Centrales y Rumanos.

Se ignoran las causas que lo motivan, pero se cree que a ellas no es ajeno al conde Czernin.

Furiosos temporales

Importantes noticias

Madrid, 15.—(Urgente).

Los informes que se reciben en el ministerio de la Gobernación relativos a los temporales en provincias, son importantes.

Las lluvias arrecian acompañadas de grandes tormentas que causan importantes daños.

En muchos puntos han ocurrido inundaciones.

San Sebastián á oscuras. Arrecia el temporal.

Madrid, 15.—(Urgente).

SAN SEBASTIÁN.—El temporal que ayer se desahogaba sobre esta población, se ha generalizado arrojando en todos los pueblos y lugares próximos.

Desde anoche, llueve torrencialmente, sin que tenga tendencias a disminuir la tempestad.

En Rentería y Hernani, el temporal de aguas es violentísimo.

Los cables de la luz eléctrica sufrieron anoche a primera hora graves averías, rompiéndose muchos de ellos.

La población quedó á oscuras.

Su Majestad el Rey, sigue sin novedad, no habiendo salido de sus habitaciones á causa del mal tiempo.

Las lluvias, han producido numerosas inundaciones en Rentería y otros pueblos.

Hasta ahora, se ignora si han ocurrido desgracias personales.

Muchos edificios han sufrido importantes desperfectos.

El Guadiana desbordado. Gran inundación. Salvamento dramático.

Madrid, 15.—(Urgente).

BADAJOS.—A consecuencia de las tor-

renciales lluvias que caen en esta región, el Guadiana experimentó ayer una alarmante crecida.

Entre los labradores se extendió la alarma, pues se temía que sobreviniera el desbordamiento.

Según se temía, el río continuó aumentando su caudal.

En las primeras horas de la madrugada las aguas sufrieron nueva elevación, desbordándose el río por diversos sitios.

Las aguas, invadieron todas las calles próximas al río, alcanzando en muchas de ellas más de dos metros de altura.

La población quedó á oscuras, aumentando esto la confusión que se produjo en los primeros momentos.

Las autoridades y los bomberos, ayudados por el vecindario, procedieron al salvamento de los habitantes de las casas inundadas.

Los trabajos se realizaron en condiciones dramáticas.

Las aguas, aumentaban constantemente, siendo preciso utilizar numerosas barcas para salvar á las personas que se hallaban refugiadas en los pisos superiores y en los tejados de las casas.

Muchas de estas se han derrumbado y otras han quedado en estado ruinoso.

Centenares de familias han quedado en la mayor miseria, habiendo perdido cuanto poseían.

Las noticias que se reciben de la provincia, dicen que también en varios puntos se ha desbordado el río, inundando los campos y causando grandes destrozos.

Supuestos desórdenes

Noticias de Francia. Hospitales abarrotados.

Madrid, 15.—(Urgente).

SAN SEBASTIÁN.—Los rumores que circularon en esta población afirmando haber salido en Francia importantes desórdenes, produjeron gran expectación.

Dichos rumores han sido desmentidos.

Noticias recibidas de la frontera, dicen que crecen en absoluto de fundamento las zozobras que circulan.

En ningún punto del país vesigo han ocurrido altercados de ninguna clase, siendo completa la tranquilidad en el interior de Francia.

También por informes particulares, se sabe que constantemente llegan á los hospitales franceses trenes llenos de heridos, procedentes del frente de batalla.

Se sabe que los hospitales fronterizos, hallanse abarrotados de heridos.

Graves alborotos

Los panaderos sevillanos. El gobernador, sibilado. Cargas de la Benemérita.

Madrid, 15.—(Urgente).

SEVILLA.—El conflicto del pan se agrava por momentos, temiéndose ocurran importantes sucesos.

Ayer tarde, los panaderos celebraron un mitin para protestar contra la subida del precio del pan.

Se pronunciaron violentos discursos contra los patronos, poniendo de relieve que la oficina de estos, motiva el aumento de precio del pan.

A la salida, los concurrentes al mitin organizaron una manifestación que recorrió varias calles en actitud violenta.

Los manifestantes se situaron frente al Gobierno civil, sibilando ostentadamente al gobernador.

Fuerzas de la Guardia civil que se dirigieron, intentaron disolver á los manifestantes, pero éstos persistieron en su actitud, arrojando en sus demostraciones de violentos protestas.

La Benemérita tuvo que dar varias cargas, logrando así dispersar á los grupos.

Dícese que resultaron algunos lesionados.

La agitación que reina es grandísima, temiéndose estallen graves desórdenes.

Las autoridades han adoptado grandes precauciones, habiéndose ordenado su reconcentración la Guardia civil en previsión de que se produzcan nuevas alteraciones del orden.

Las sociedades obreras han celebrado una reunión, rumoreándose que si no se consigue la rebaja del precio del pan, se planteará la huelga.

SEVILLA.—El conflicto del pan se agrava por momentos, temiéndose ocurran importantes sucesos.

Ayer tarde, los panaderos celebraron un mitin para protestar contra la subida del precio del pan.

Se pronunciaron violentos discursos contra los patronos, poniendo de relieve que la oficina de estos, motiva el aumento de precio del pan.

A la salida, los concurrentes al mitin organizaron una manifestación que recorrió varias calles en actitud violenta.

Los manifestantes se situaron frente al Gobierno civil, sibilando ostentadamente al gobernador.

Fuerzas de la Guardia civil que se dirigieron, intentaron disolver á los manifestantes, pero éstos persistieron en su actitud, arrojando en sus demostraciones de violentos protestas.

La Benemérita tuvo que dar varias cargas, logrando así dispersar á los grupos.

Dícese que resultaron algunos lesionados.

La agitación que reina es grandísima, temiéndose estallen graves desórdenes.

Las autoridades han adoptado grandes precauciones, habiéndose ordenado su reconcentración la Guardia civil en previsión de que se produzcan nuevas alteraciones del orden.

Las sociedades obreras han celebrado una reunión, rumoreándose que si no se consigue la rebaja del precio del pan, se planteará la huelga.

SEVILLA.—El conflicto del pan se agrava por momentos, temiéndose ocurran importantes sucesos.

Frente á Palamós

Vapor francés torpedeado

Madrid, 15.—(Urgente).

GERONA.—Las autoridades de esta capital han recibido una comunicación del alcalde de Palamós, dándole cuenta del torpedeamiento ocurrido en aquellas aguas.

Durante las primeras horas de la madrugada anterior un submarino alemán torpedó en las proximidades de la costa al vapor francés «Provence».

Este venía perseguido por el sumergible no pudiendo librarse del ataque.

El torpedó alcanzó al buque, causándole graves averías.

A pesar de ello, el «Provence» continuó navegando, logrando alcanzar el puerto de Palamós.

El proceso Bolo-Pachá

Rumores diversos

Madrid, 15.—(Urgente).

PARIS.—Desde hace seis días, Bolo-Pachá comenzó á hacer revelaciones. Los rumores más encontrados corren acerca del contenido de éstas.

Según informes que pueden reputarse fidedignos, Bolo ha hecho declaraciones de importancia suma, ampliando otras anteriores y precisando nombres, fechas y hechos.

Ha puesto á disposición de la justicia pruebas hasta ahora desconocidas y ha hecho recaer la acción judicial sobre ciertos puntos hasta ahora ocultos.

Se espera, sin embargo, á pesar de cuanto se ha dicho en contrario, que la revisión sea negada y se cumpla la sentencia dentro de breve plazo.

El río será fusilado

Madrid, 15.—(Urgente).

PARIS.—El condenado á muerte Bolo ha prestado nuevas declaraciones.

Como las anteriores, han dado lugar á prisiones.

Aunque el asunto se complique, se afirma que el río será fusilado antes del próximo viernes.

La prensa comenta al giro que toman los procesos de espionaje.

El conflicto del pan

Proposición de los obreros valencianos

Madrid, 15.—(Urgente).

En Valencia parece que se llegará á un fórmula para la solución del conflicto del pan.

Los obreros panaderos han propuesto al Ayuntamiento seguir trabajando, siempre que el municipio se incoar de los hornos.

El de Sevilla, por las mismas causas, continúa en pie.

Las autoridades han celebrado varias conferencias con los obreros y patronos.

El cambio de hora

En la Puerta del Sol

Madrid, 15.—(Urgente).

A las once de esta noche, el reloj del ministerio de la Gobernación, que estaba iluminado, fué adelantado, como todos los de España, cayendo la bola.

Numeroso público presenció la operación, como es costumbre el último día del año.

Se reprodujeron las consabidas escenas, faltando sólo las clásicas uvas.

La gente se dispersó por las vías céntricas, animándolas.

Las reformas militares

Lo que se dice

Madrid, 15.—(Urgente).

Vuelve á hablarse del proyecto de ley sobre reformas militares, haciéndose varios cálculos.

Hay quien supone que ese proyecto de ley modificará grandemente el Real decreto del Sr. La Cierva.

Por el contrario, nuestros informes son de que á los Cortes se presentará un proyecto que ha de constar de uno ó dos artículos proponiendo la conversión del Real decreto en ley y la concesión de los créditos.

En las instrucciones que se preparan y que ya estudiaba el Sr. La Cierva, es posible se modifique algún detalle al desarrollar las bases, pero nada esencial.

Dimisión del conde de Czernin

Lo que se dice. Consecuencia de unas declaraciones.

Madrid, 15.—(Urgente).

PARIS.—Desde esta mañana circula insistentemente una noticia que está siendo comentadísima.

Informes de Viena aseguran que en el Consejo de la Corona celebrado ayer presidido por el emperador Carlos, tratóse ampliamente del asunto relativo á las declaraciones hechas por el conde de Czernin sobre las negociaciones de paz austro-francesas.

Según los rumores, fué desaprobada la conducta del conde, habiendo éste presentado la dimisión.

Esta noticia, aunque se insiste en que es cierta, no está confirmada oficialmente.

Proposición incidental

La incautación del trigo

Madrid, 15.—(Urgente).

Los reformistas y republicanos, han redactado una proposición incidental que presentarán inmediatamente á la aprobación de la Cámara.

Piden en aquella, que el Gobierno se incaute de la próxima cosecha de trigo, procediendo al mismo tiempo y con toda energía al decomiso de las cantidades de trigo que se encuentran en poder de los particulares y las empresas.

Piden también que se declaren las harinas con derecho á la preferencia, sobre los demás artículos para los transportes por mar y por tierra.

Exponen en el documento, que adoptando el Gobierno tales medidas, podrá solucionarse rápida y satisfactoriamente el grave problema de la carestía del pan.

Como para realizar las incautaciones necesitaría el Gobierno dinero, proponen los diputados que pueden obtenerse los fondos que hagan falta mediante un empréstito entre las entidades bancarias.

Los diputados que firman la proposición están dispuestos á defenderla enérgicamente en la Cámara.

La cárcel de Melilla

Visita de la comisión

Madrid, 15.—(Urgente).

La comisión de la Cámara de Comercio de Melilla, ha visitado al conde de Romanones.

Los comisionados rogaron al ministro de Gracia y Justicia que al confeccionar los presupuestos de su ministerio, incluya en ellos la cantidad necesaria para la construcción de la nueva cárcel de Melilla.

El ministro, prometió á la comisión estudiar el asunto y conseguir la suma suficiente para el objeto pedido.

La comisión salió satisfechísima del resultado de su entrevista con el conde de Romanones.

Cañones monstruos

Se fundará una fábrica en Norteamérica

Madrid, 15.—(Urgente).

NUEVA YORK.—May en breve, se procederá á comenzar los trabajos para realizar el proyecto recientemente anunciado, de construir plaza de artillería de un alcance que supere al de los cañones alemanes, que bombardean París.

El Gobierno de Washington, fundará en segunda una fábrica, en la cual se construirán cañones mayores, que todos los conocidos.

Para estos cañones se construyen proyectiles de un calibre enorme.

LA OFENSIVA ALEMANA

En casi todo el frente se paralizan las operaciones

Sólo se combate encarnizadamente en el frente Norte. Una victoria de las tropas británicas. Mediante un brillante ataque recuperan un pueblo. Lo que dicen los partes de Berlín. La gran batalla en la región del Lys.

Las fuerzas alemanas

Madrid, 15.—(Urgente).

PARIS.—Un periódico, sirviéndose de datos oficiales, señala el número de combatientes alemanes en el frente occidental, sin contar los refuerzos últimamente llegados ni las reservas que no han tomado parte en los combates de estos días.

Las cifras son las siguientes: fuerzas de ataque, 1.200.000 hombres, de los cuales 700.000 son de infantería. Esta cuenta con 17.000 ametralladoras ligeras y 13.000 «minenwerfers», mandando á los infantes 17.000 oficiales.

Apoyan á estas fuerzas de ataque 80 mil ametralladoras, 54.000 soldados de infantería, 17.000 de caballería y 150.000 artilleros con baterías de todos los calibres.

Luchas de artillería

Madrid, 15.—(Urgente).

PARIS.—El último comunicado oficial enviado anoche por el generalísimo Foch, no contiene ninguna noticia de importancia.

Dice que en los sectores de Noyón y canal del Oise al Aisne, continúa la lucha con gran violencia sin resultado para ningún bando.

El cañoneo persiste en todo el frente con extraordinaria intensidad.

Austria y la paz

Petición del emperador al Papa

Madrid, 15.—(Urgente).

ROMA.—La prensa sigue comentando animadamente la cuestión suscitada entre los gobiernos de Viena y París sobre las negociaciones de paz entre ambas naciones.

Los periódicos italianos afirman que la iniciativa partió de Austria.

Esta creencia la acentúa un rumor que circula insistentemente.

Se afirma que el Papa posee una carta autógrafa del emperador de Austria, en la cual, éste solicita del Sumo Pontífice reiterar su nota sobre la paz.

Bolsa de Madrid

Madrid, 15.—(Urgente).

COTIZACIONES DE HOY

4 por 100 Interior	7750
4 por 100 Exterior	8845
5 por 100 Amortizable	9040
Banco	51300
Tacacos	29550

Francos: sesenta y dos quince.—Libras: dieciséis ochenta y dos.

El Rey en las carreras

Madrid, 15.—(Urgente).

SAN SEBASTIÁN.—A última hora de la tarde mejoró el tiempo.

Don Alfonso salió del hotel acompañado del marqués de Viana.

El Monarca pasó á pie, efectuando algunos compases.

Después marchó al hipódromo, presenciando las carreras, que resultaron muy brillantes.

Los alumnos de Infantería

Marcha á los Alijares

Madrid, 15.—(Urgente).

TOLEDO.—Esta tarde han marchado al campamento de los Alijares, los alumnos de la Academia de Infantería, para efectuar prácticas.

Permanecerán en el campamento hasta el próximo día 20.

Revista de guarniciones

El capitán general de Valencia

Madrid, 15.—(Urgente).

VALENCIA.—El capitán general, acompañado de sus ayudantes, ha marchado hoy con dirección á Albacete.

El general revisará la guarnición de Albacete y varios regimientos de la región.

Catástrofe sucedida

SALDISTA AMERICANO

Realización general

de todas las existencias, incluso se vende la instalación y estantería.

Isaac Benarroch Salama

GENERAL MARINA, 6

(frente al Parque Hernández)

1438 b

LA VILLA DE MADRID

LA QUE MAS BARATO VENDE

Mandilias blanda española y velos de tul

Plaza de Africa, núm. 2

680 a

Empresa de coches

DE

Zeluán á Berkan

y viceversa

SEÑORES SIMO Y TORRES

Servicio diario

Salidas de Zeluán á las 9. Salidas de Berkan á las 7 y 1/2

Para pasajes y demás informes. En Melilla, Oficinas O'Donnell, número 2. En Berkan, Hotel del Comercio.

600 a

Hande son enarrazadismos y favorables para las armas francesas.

Aidea reconquistada. Fuertes combates.

Madrid, 15.—(Urgente).

LONDRES.—Siguen acogiéndose con enorme interés, cuantos comunicados oficiales se publican relativos al desarrollo de la gran batalla en el frente inglés.

La lucha prosigue violentísima, acentuándose por ambas partes la energía.

Al Surco de Armentières, los combates son tremendos, habiendo obtenido importantes éxitos las tropas inglesas.

Estas, contraatacaron vigorosamente atacando la aldea de Neuve Eglise de que se habían apoderado los alemanes.

Los combates cuerpo á cuerpo fueron durísimos, logrando los soldados británicos reconquistar la aldea.

Por la posesión de ésta

NUESTRA SEÑORA DE LOS LLANOS
Servicio permanente
Carrozas de lujo
Una casa que cuenta desde el día de su fundación...

BALNEARIO DE TOLOX
(Provincia de Málaga)
Manantial Azoado y Radio-activo
Cura las enfermedades de las vías respiratorias...

ELIXIR GREZ
seguro con el
Con el tónico digestivo, se
de la Dispepsia, Galtralgia...

Compañía Hispano-Marroquí de Gas y Electricidad
Central eléctrica y fábrica de hielo
CALLE DE CANALEJAS
Oficina técnica: Calle de Canalejas

Flores y Plantas del Jardín Valenciano
Se venden en la calle de Alfonso XIII, n.º 2
junto a la Administración de Correos
Adornos de mesas y confección de bouquets...

FRIBERG & GIRONELLA
CONSTRUCTORES
Proyectos y ejecución de Obras
Obras Urbanas
Obras Públicas
Proyectos Industriales

Paris Mode
Casa de la Francesita
O'Donnell 31 (Frente a la
fotografía España)
Confecciones de última
novedad a precios sin competencia

FRANCISCO R. CALVACHE
GRAN ALMACÉN DE
CEMENTOS Y YESOS
EXCLUSIVA DE LOS CEMENTOS «LAND-FORT» Y «PULPO»
Agente para Melilla, Ceuta y Tetuán...

FARMACIA
del Licenciado J. B. Campos. — ALFONSO XIII, 35
Teléfono núm. 187
Medicamentos químicamente puros. — Específicos nacionales y extranjeros...

Economato Militar
Aceite refinado 1.65
Azúcar florido primera 1.55
Arroz Bomba 0.80
Tomate, lata 0.55

Gallego y Valero
MALAGA-MELILLA
Transportes combinados
CORRESPONSALES:
Bazozona, L. Euzo Libora,
Paseo de Colón, 17.

COMPANIA TRASMEDITERRANEA
BARCELONA
SERVICIO DE LOS «VAPORES CORREOS DE AFRICA»
LINEA MELILLA-MALAGA-MELILLA
Salidas de Melilla para Málaga...

La Siempreviva
EMPRESA DE COCHES Y POMPAS FUNEBRES
La primera establecida en Melilla. — Única que cuenta en esta plaza con CARROZAS DE GRAN LUJO...

SECCIÓN ESPECIAL DE ANUNCIOS ECONÓMICOS
ALQUILERES
Se alquilan portales para establecimiento y habitaciones...

LA MODA Miguel Aicará
En este acreditado establecimiento se acaba de recibir un extenso y variado surtido en calzado de todas clases...

SECCIÓN ESPECIAL DE ANUNCIOS ECONÓMICOS

FUNDICIÓN DE HIERRO Y METALES
de la Compañía Hispano-Marroquí de GAS Y ELECTRICIDAD
ALVARO DE BAZÁN, N.º 1. — (TRIANA)
COLUMNAS CILÍNDRICAS Y CUADRADAS
actualmente bastante más baratas que las de viguetas armadas.

ALQUILERES
Se alquilan portales para establecimiento y habitaciones en calle 9 de Julio, 13, Rascón D. Juan Marparidá...

COMPRAS Y VENTAS
Se venden muebles en buen uso. Comisario Valero, 6. 2169-c
Se venden los muebles de toda la casa. Miguel Zazo, 25, principal. 2163-c

OFERTAS Y DEMANDAS
Se ofrece administración de fincas. Francisco López, O'Donnell, 14, 2.ª planta, derecha. 4-c
Habitaciones arrendadas se sitúan en la calle de los Caballeros. O'Donnell, 41, pral. decha.
Probado el vino puro de Valdepeñas que expende «La Pajarita», a 0.55 litro y 8.50 la arroba...

La Araña Parisiën
(Las tragedias de París)
XAVIER DE MONTIPEN
CASA EDITORIAL BOPEÑA
— ¡Recibiréis a ese individuo, amigo mío? — preguntó con voz tan diferente, que Armando se estremeció al oírlo.

como siempre, lleno de complacencia. Comprendiendo, adviniendo casi la apurada situación de Andrés, obró más como hombre de mundo que como notario, haciendo tabla rasa a algunas formalidades que muchos de sus colegas habrían considerado indispensables.

— ¡Desearía ver esas cartas en tus manos. — Las tendré esta noche a las siete. — No me tranquilizaré hasta que no tengas nada que temer. — Tranquilízate, madre mía. El infame agente de esta explotación vil está prevenido. No faltará a la hora que dijo él mismo. No querrá perder una fortuna en cambio de esas cartas, ¡Ah! ¡Esto hace creer que no hay justicia en el mundo!

— ¡Te quedarás aquí hasta el instante en que tu presencia sea precisa en otra parte? — Bien desearía no separarme de vos, pero tengo que cumplir dos deberes... ¡dos deberes sagrados!... ¡No debo, ante todo, calmar las angustias de la niña querida que muere de espanto viendo pasar las horas y acercarse el horroroso término?

que sienta tu mano en la mía y tus ojos en mis ojos. — ¡Me permitiré, madre mía, trazar cuatro líneas antes de separarme de vos? — ¡Todo te lo permito, querido Andrés. Yo te he dicho que ésta es tu casa. San Remo cogió un pliego de papel y escribió lo siguiente:

mara, preguntado por Andrés, respondió que, según toda apariencia, su amo no regresaría hasta muy tarde. En tales condiciones, era inútil dejarle nada dicho. — Tengo cosas importantes que decir al barón — repuso San Remo. — Prevenido, os ruego, que volveré a venir a media noche, y que lo quedaré muy agradecido si me espera.